

Laurence Gautier

Qu'est-ce que le travail dans une école de psychanalyse ?

Lorsque nous a été faite proposition de passer à l'écrit pour une présentation de notre travail à l'école, j'ai pensé que cela m'était impossible. Impossible d'en dire quelque chose ou plutôt d'en écrire quoi que ce soit qui puisse être partagé en public. Qu'aurais-je à partager de ce que j'ai traversé durant ces deux années passées dans le groupe, l'atelier de lecture des journées des cartels ? Et surtout comment le mettre en mots ? En y réfléchissant, des mots me viennent « enseignement d'accueil », « prenons-en de la graine ». Ces mots, quand je les ai lus, je m'en souviens, ils s'adressaient à moi, moi qui ne suis pas inscrite à l'EpSF. Ils ouvraient en quelque sorte la porte de l'école suffisamment pour que j'ose prendre contact avec Jérémie Léobet et Françoise Vitou.

L'atelier de lecture dans le prolongement du travail de la cure. L'atelier défini comme lieu où travaille l'artisan, et par extension, tout lieu où l'on élabore. D'élaboration, de réflexion, c'est bien de cela dont il s'agit dans ce groupe, de travail. Parvenir à écrire ces mots c'est peut-être ça se mettre au travail, dans l'après-coup de nos rencontres.

Dans l'après-coup, il y a le quotidien du travail, l'institution, où la parole de l'autre n'est pas forcément entendue, où la psychanalyse n'a parfois pas le droit de cité. C'est ici que le travail dans le groupe à l'intérieur du cadre symbolique de l'école me fait soutien.

Cette école-là semble bien loin de ma représentation imaginaire, d'un lieu d'enseignement plutôt vertical où les « élèves » reçoivent un enseignement transmis par des « professeurs » qui détiennent le savoir.

Les cartels, dispositifs de travail tels que les a voulu Lacan et dont il dit « qu'ils se composeront de trois personnes au moins, de cinq au plus, quatre étant la plus juste mesure PLUS UNE » sont inscrits à l'école.

Alors finalement groupe de travail, atelier : lieu de transmission. Le lien est là un pied dedans, un pied dehors, je suis à l'entre-deux et l'école dans la cité.

glaurance911@gmail.com